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НОВАЯ ТЕХНИКА
НА ПОЛЯХ СОВХОЗА

За последние годы 
специалисты совхоза 
« Водораздельный » пове
ли широким фронтом 
борьбу с солончаками.. 
В прошлом году, напри
мер, на поля были до
ставлены сотни тонн 
гипса. Результат не за
медлил сказаться. На за
гипсованных участках 
прибавка к урожаю со
ставила 3,5—4 центне
ра с гектара.

Серьезный урон нано
сили зерновому хозяй
ству пыльные бури. 
Труженики хозяйства 
надолго запомнили зи
му 1969 года, когда от 
выдувания погибли сот
ни гектаров озимых по
севов. Юбилейный год 
порадовал водораздель- 
непцев хорошими урожа
ями. На круг получено 
по 21,5 центнера пше
ницы, еще выше показа
тели во втором отделе
нии.

Сейчас в совхозе идет 
сев. Эта кампания бли
зится к концу. В эти 
дни внимание специали
стов привлекают поля 
второго отделения. Не
давно здесь работали ку
курузоуборочные ком
байны, а сейчас двух
сотгектарную клетку 
прочертили узкие поло
сы из кукурузных стеб
лей. Зимой они будут 
служить надежным барь
ером для задержания 
снега, гасить ветры.

Но самым примеча
тельным противоэро
зийным мероприятием 
является сев сеялками 

«СЗС-9», которые были 
закуплены в прошлом 
году, а перед началом 
сева приобрели пласто- 
резы,

0 Минск. Воспитанный партией, овеянный сла
вой комсомол Белоруссии отмечает свое пяти
десятилетие. В Большом театре оперы и балета 
состоялся торжественный пленум Центрального, 
Минских областного и городского комитетов ком
сомола.

Выступивший на пленуме кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, первый секретарь ЦК 
Коммунистической партии Белоруссии 
П. М. Машеров огласил Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о награждении Ленин
ского Коммунистического Союза Молодежи Бе
лоруссии орденом Ленина. Под бурные аплодис
менты он прикрепил орден к знамени республи
канской комсомолькой организации.

Доклад «50 лет Ленинскому Коммунистиче
скому Союзу Молодежи Белоруссии» сделал пер
вый секретарь ЦК ЛКСМБ В. И. Подрез. С 
речью выступил так же первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Е. М. Тяжельников. С большим подъе
мом было принято приветствие Центральному 
Комитету КПСС.

0 ЛОНДОН. Новые столкновения между вой
сками и населением начались в столице Ольстера 
Белфасте.

0 Пномпень. Еще на шесть месяцев продлено 
чрезвычайное положение в Камбодже. Решение 
об этом принято на заседании национального 
собрания.

Посоветова в ш и с ь, 
специалисты хозяйства 
решили составить все 
семь сеялок в один аг
регат с мощным тракто
ром «К-700». Первый 
день не ладилось, но 
тракторист Иван Петро
вич Степанович сумел 
освоить новую технику. 
Дело пошло на лад.

Теперь делами меха
низатора любовались 
руководители и специа
листы хозяйства. Что 

ни заход, то четырнад
цатиметровая засеянная 
полоса. Сеяльщики Хар- 
лампий Стафорандов и 
Федор Попандопуло при
стально смотрят за нор
мой высева, глубиной 
заделки семян.

Семена ложатся в бо
роздки на 7—8-санти
метровой ‘глубине. За
пас влаги в бороздках 
гарантирован. А это бла
готворно скажется на 
развитии растений.

Агрегат работает без 
простоев, этому способ
ствует своевременная за
правка сеялок семена
ми, которые без опозда
ния доставляет шофер 
автозагрузчика Анато
лий Скиба.

День ото дня раздви
гаются границы полей, 
засеянных противоэро
зийными сеялками. Ло
жатся в почву перво
классные семена. Ны
нешняя осень будет для 
хлеборобов осенью высо
кой агротехники. Только 
сеялками «СЗС-9» здесь 
будет засеяно не менее 
1000 гектаров озимых.

В. ЛУЧЕНОК.

НА СНИМКАХ: тракто
рист И. П. Степанович 
и сев озимых «СЗС-9».

За субботу 
и воскресенье

26—27 сентября — 
выходные, дни. Но для 
рабочих Богословского 
свеклопункта они ока
зались горячими рабо
чими днями.

2043 тонны сладко
го корня принял кол
лектив свеклоприемни- 
ка от хозяйств района.

За воскресенье кол
хоз «Казьминский» вы
вез 263, имени Ок
тябрьской революции 
— 161, Чапаева —129 
тонн свеклы.

Ф. ПОНОМАРЕВ, 
зав. свеклопунктом.

Коллектив плодо- 
совхоза «Курсавский» 
в начале года взял 
повышенные обяза
тельства. И как показа
ли подсчеты, слова не 
разошлись с делом.

К 17 сентября сда
но государству в два 
раза больше фруктов, 
чем планировалось, а 
произведено в три раза 
больше, т. е. 400 тонн 
вместо 90.

В настоящее время 
продолжается сбор

Вторая половина сен
тября — горячая пора 
у свекловодов нашего 
колхоза. Каждую пого
жую минуту стремятся 
использовать механиза
торы для уборки слад
ких корней.

Наиболее успешно 
трудятся члены трак
торной бригады № 4, 
которой руководит ком
мунист Павел Дмитрие
вич Суховеев. На убор
ке сахарной свеклы за
нято три комбайна.

На 28 сентября ме-

урожая. Фрукты от
правляются в города 
Сибири и Урала.

Большую помощь в 
сборе урожая оказы
вают учащиеся техни
ческого училища №13 
г, Невинномысска. 

Ж. МИХАИЛОВ.

Используя 
каждую 
минуту 
ханизаторы убрали 49 
гектаров из имеющихся 
двухсот пятидесяти.

А. РЫБАЛКИНА.
Колхоз имени Балач 

хонова.

Перекрестным 
способом

,В этом году колхозу предстоит посеять 2400 гек
таров пшеницы. В работу включены четыре агре
гата, состоящие из сеялок «СУБ-24». На площади 
1020 гектаров озимые посеяны перекрестным спо
собом. Вместе с семенами на каждый гектар внесено 
по 30 килограммов двойного суперфосфата.

При норме 34 до 50 гектаров засевает в день 
агрегат старшего посевщика Ивана Николаевича 
Заики. До 10 октября, как и намечено рабочим пла
ном, озимые будут посеяны на всей площади.

В. ВОЙНИЧ, 
главный агроном колхоза «Полярная звезда».

почти 
НА 

миллион
Соревнуясь за до-; 

стойную встречу XXIV 
съезда КПСС, труже-; 
ники второй бригады 
совхоза «Междуречен
ский» досрочно завер-; 
шили годовую програм-| 
му реализации овощей! 
государству. Вместо; 
1340 тонн сдано 1360.;

Выращивание ран
них и высококачествен
ных овощей позволило 
коллективу значитель
но перевыполнить план 
реализации в денеж-; 
ном выражении.

В кассу хозяйства; 
уже поступило 237 ты-! 
сяч рублей, что на 101 
тысячу больше, чем 
планировалось.

Еще в прошлом году; 
коллектив рапортовал 
о выполнении пяти- I 
летки. Сейчас в .циф
рах произошли неко(- 
Дррые изменения. 
Вместо 5417 тонн го-! 
сударство получило ; 
от наших овощеводов; 
уже 7500 тонн продук-! 
ции. До конца года; 
думаем еще собрать и; 
реализовать 400—450; 
тонн капусты, помидо-! 
ров, перца, моркови и- 
столовой свеклы.

За пятилетие не
большой коллектив 
овощеводов реализо
вал продукции на 910 
тысяч рублей. А с уче
том той продукции, ко
торая будет сдана до 
конца нынешнего года, 
цифра возрастет до 
950—955 тысяч рублей, 
что составит почти два 
плана.

Хорошие 
привесы

Телятницы М. Подгор
ная, В. Остроухова и 
А. Подсвирова ухажива
ют за 97 телятами. Воз
раст их самый различ
ный: от 20 дней до че
тырех месяцев. Пе- 

’ редовые телятницы от
мечают каждый свой ра
бочий день ударным 
трудом. А результат та
ков — теленок ежесу< 
точно прибавляет в весе 
на 800 и более, граммов,

В. ОСТРОУХОВ, 
заведующий МТФ № 4 
совхоза «Кочубёвский».

МИР

СЕГОДНЯ

Три 
годовых

Сейчас на плантаци
ях идет сбор поздних 
овощей. Продукция хо- 
рошего качества поль
зуется большим спро
сом у потребителей.

Свой трудовой пода
рок :: междуреченские 
овощеводы -йосвяййяат 
очередному съезду 
партии.

Н. ШЕПЕЛЕВ, 
бригадир второй ово
щеводческой брига
ды, Герой Социали
стического Труда.



Чтобы покупатель был доволен
Как уже сообщалось в прошлом номере, 24 сентября состо

ялась сессия районного Совета депутатов трудящихся, на 
которой был рассмотрен вопрос «О состоянии и мерах по 
улучшению торговли в районе».

Сегодня мы публикуем изложение доклада заместителя 
председателя райисполкома В, П Шевченко, содоклада за
местителя председателя постоянной комиссии по торговле и 
общественному питанию райсовета Н. Я. Колесникова и вы
держки из выступлений депутатов.

«паждыи раоочии день — удар
ный» — под таким девизом соревну
ются труженики сельского хозяйства 
и кооператоры района, встречая 
XXIV съезд КПСС. Большинство из 
них стремятся с честью выполнить 
свои обязательства, полнее использу
ют резервы, улучшают организацию 
труда, соблюдают строгий режим эко
номии.

Но в работе кооператоров района 
есть и существенные недостатки. За 
8 месяцев текущего года план роз
ничного товарооборота, оборота об
щественного питания и комиссионной 
торговли райпотребсоюза выполнен 
только на 96,7 процента. Лишь Бар- 
суковский и Невинномысский рабкоо- 
пы успешно справились со своим за
данием.

А Беломечетский рабкооп, Курсав- 
ское, Казьминское сельпо и ряд дру.' 
гих даже снизили продажу товаров 
против 1969 года. Проверкой уста
новлено, что в этих кооперативах от
сутствуют товары, которые имеются 
на базе райпотребсоюза. В магазинах 
Воровсколесского сельпо не было са
хара песка, хлеба, папирос, сигарет. 
Редко завозят сюда рыбные консер
вы, карамель, свежемороженую рыбу, 
не удовлетворяется спрос покупате
лей на некоторые промышленные то
вары.

Примерно такое же положение в 
магазинах Ивановского, Кочубеевско
го сельпо. Ассортиментный минимум 
ни в одном из проверенных магазинов 
не соблюдается.

Плохо еще и то, что открытие и 
перерыв магазина № 4, гастронома 
№ 1, продмага № 2, овощного и 
промтоварного магазина «Пассаж» 
(Кочубеевское сельпо) совпадает с 
началом работы и перерывом труже
ников.

Не изжиты факты нарушения рознич
ных цен, правил советской торговли. 
За это строго наказан завмаг Казь- 
минского сельпо А. И. Иващенко.

В декабре 1969 года следственной 
группой в адрес правления райпот
ребсоюза было направлено представ
ление о фактах грубого нарушения 
правил торговли, допущенных работ
никами магазина «Пассаж». Руково
дители Кочубеевского сельпо не про
вели соответствующей работы с кол
лективом этого магазина, в результа
те чего в январе 1970 года здесь 
вновь повторились нарушения правил 
торговли.

В некоторых торговых предприяти
ях низка культура торговли, плохое 
санитарное состояние. Грязно в ма
газинах Барсуковского, Беломечет- 
ского рабкоопов и Ивановского сель
по.

Часто бывают перебои в продаже 
овощей, хотя урожай их в этом году 
выращен хороший. Такое положение 
наблюдается в столовых на развилке 
Барсуковского рабкоопа, Курсавского 
сельпо иве. Ивановском. Особенно 
плохо обстоит дело с продажей ово
щей в Беломечетском и Невинномыс
ском рабкоопах, где через торговую 
сеть по линии заготконторы не про
дано ни одного килограмма.

Товарооборот общественного пита.

ния возрос против прошлого года на 
4 процента, а выпуск продукции кух
ни остался на том же уровне. Очень 
низкий процент удельного веса соб
ственной продукции в общем обороте 
в Барсуковском рабкоопе, Боровске- 
лесском сельпо и объединенном об
щепите.

Неудовлетворительно организовано 
питание детей в школах Курсавско
го, Водораздельного, Султанского, 
Янкульского, Казьминского, Беломе- 
четского и Кочубеевского сельских 
Советов. Некоторые руководители 
неправильно относятся к организации 
питания в школах. В селе Балахонов- 
ском колхоз выстроил школу с соб
ственной столовой. Но правление Ко
чубеевского сельпо никак не может 
организовать питание детей. 36 ин
тернатовцев и 72 учащихся группы 
продленного дня питаются в общей 
столовой.

Проверкой было охвачено 66 пред
приятий торговли и 12 точек общест
венного питания. Вскрыты факты 
нарушения розничных цен на това
ры, правил эксплуатации весоизмери
тельных приборов, продажи продо
вольственных товаров с просрочен
ным сроком реализации, обвеса поку
пателей, завышения цен на блюда 
За нарушение правил советской тор
говли и розничных цен только в 1969 
году освобождены от работы 23 чело
века, 31 административно наказан. В 
этом году снято с работы 11 чело
век, строго наказаны руководители 
Барсуковского и Кочубеевского сель
по, директора объединенного общепи
та и оптовой базы, товароведы.

Однако нельзя думать, что у нас в 
работе по торговому обслуживанию 
населения нет положительных сторон. 
За истекшие четыре года и восемь 
месяцев пятилетки план товарообо
рота по району выполнен на 100,5 
процента. За этот период в целом то
варооборот возрос на 11 миллионов 
рублей. Оборот общественного пита
ния выполнен на 105,4 процента, ко
миссионный—на 102,3, заготовитель
ный — на 113,1. Производство хлеба 
— на 105,2, план строительства — 
на 134,3, план прибыли выполнен по 
всем отраслям деятельности.

Особенно большую роль в этом 
сыграли разработанные мероприятия 
по улучшению торговли, заготовок, 
общественного питания, финансово
хозяйственной деятельности и исполь
зования резервов производства райо
на, принятые на торговом активе рай
она. Было намечено строительство 
магазинов, кафе, ресторанов и про
изводственных предприятий. В 
1966 — 1970 годах построено 60 ма
газинов, 2 холодильника, 3000 квад
ратных метров складской площади, 
реконструировано и переоборудовано 
158 магазинов и столовых.

Сейчас торговая сеть райцентра 
во многих отношениях не уступает 
городской.

За годы пятилетки значительно 
увеличилась продажа товаров на ду
шу населения. Она выросла с 277 
рублей в 1965 году до 411 рублей.

Большое внимание сейчас уделяет
ся распространению и продаже печат. 

пых изданий, Во всех центральных 
усадьбах кооперативов имеются ти
повые книжные- магазины, широкое 
распространение получила выносная 
торговля.

В настоящее время развернулся 
осенний сев, идет уборка урожая под
солнечника, Торговые работники дол
жны принять меры к нормальной тор
говле в поле, обратив внимание на 
обслуживание животноводов.

За последние годы в системе рай

Изучать спрос населения
(ИЗ СОДОКЛАДА Н. Я. КОЛЕСНИКОВА)

За 8 месяцев план по 
товарообороту Барсуков- 
ский рабкооп выполнил 
на 101 процент, по коопе
рированию — 125, про
даже книг — на 105,4, 
закупке яиц — на 126,4 
процента.

За хорошую работу в 
первом и втором кварта
лах нашему рабкоопу 
было вручено переходя
щее Красное знамя рай
потребсоюза. В течение 
двух последних лет им 
построены два продо
вольственных, овощной, 
книжные магазины и кон
тора рабкоопа.

И все же на днях на 
сессии Барсуковского 
сельсовета были вскрыты 
и существенные недос
татки в области торговли. 
В магазинах часто отсут
ствуют сельдь, колбасные 
изделия, лес, цемент.

В селе Надзорном бы- 
вают перебои в продаже 
хлеба, в книжном магази
не нет школьно-письмен
ных принадлежностей: 
плакатных перьев, гуаши, 
писчей и цветной бумаги.

Недостаточно поставле
на торговля овощами и 
фруктами. На душу насе
ления здесь продано все
го 1,5 килограмма ово
щей. Узок ассортимент 
блюд в школьных буфе
тах. А из-за того, что в 
продовольственных мага
зинах часто выходят из 
строя холодильники, пор
тятся продукты.

В станице Барсуков- 
ской и селе Надзорном 
сельмаги № 1 и № 2 на
ходятся в аварийном со
стоянии. между тем, в по
следнем вот уже два го
да стоит каркас нового 
магазина.

Депутаты критикуют, предлагают
— Наш совхоз «Водораздельный» 

сейчас обслуживает Курсавское сель
по, — говорит депутат В. И. Морозов. 
— И положение заметно улучшилось. 
Нет растрат, хищений и магазины ра
ботают удовлетворительно.

Беда только в том, что еще не раз
решен вопрос с производственной ба
зой. Промтоварный магазин ветхий, 
в продовольственный — десять чело
век заходят в две очереди, а в культ- 
товарном ларьке вообще негде повер
нуться.

В некоторые хутора в непогоду 
трудно бывает доставить хлеб, отче
го нередки перебои в его снабжении. 
Курсавскому сельпо необходим вез
деход. Нужно строить и торговый 
центр в селе.

★. * *
Серьезным тормозом в улучшении 

торговли является, на мой взгляд,— 
сказал депутат М. П. Еремин, —сла
бый контакт сельпо и рабкоопов с 
отделением Госбанка. К некоторым 
сельпо был применен особый режим 
кредитования. Казалось бы, что ру
ководители должны забить тревогу. 
Ничего подобного. Они даже не по
считали нужным приехать в Госбанк 
посоветоваться, как исправить поло
жение. И в результате, порой прихо
дится вообще сельпо снимать с кре
дитования.

Здесь говорилось о том, что в про
даже часто V© бывает необходимых 
предметов. А кто в этом виноват? Са
ми работники прилавка. В магазине 
центра, например, нет хозяйственного 
мыла, а на оптовой базе под откры
тым небом его лежит на 100 тысяч 
рублей. Если и с другими товарами 
так же обстоит дело, то нам следует 
крепко призадуматься.

Волжский автомобильный завод, Здесь еще тру
дятся строители, но автозаводцы уже приступили 
к освоению производства. Близки к завершению ра
боты на первой очереди прессового корпуса, гото
вятся к пуску кузнечный, чугуно-литейный и дру
гие основные цехи. Пуско-наладочные раооты всту
пили в период сборки автомобилей.

Малолитражки «Жигули» с эмблемой старинной 
волжской ладьи на радиаторе уже поступают в про
дажу.

НА СНИМКЕ: здесь окрашиваются кузова будущих 
«Жигулей».
Фото Л. Портера. Фотохроника ТАСС

потребсоюза проведена определенная 
работа по внедрению прогрессивных 
форм торговли. 37 магазинов переве
дено на торговлю по методу самооб
служивания, 53 магазина работают 
со свободным доступом. Широкое 
распространение получили выставки 
и ярмарки-продажи сезонных товаров.

На 1971 —1975 годы правление 
райпотребсоюза наметило ряд мер по 
резкому улучшению состояния тор
говли в районе, чтобы покупатель 

Не изжиты еще случаи 
растрат и хищений. За 
весо период проведено 56 
ревизий, которые выяви
ли 1797 рублей недоста
чи. В хозмаге № 1, где 
заведующим Глушко, об
наружено завышение цен 
на некоторые товары, за 
что она наказана правле
нием рабкоопа.

В личном пользовании 
у многих тружеников рай
она имеются мотоциклы и 
автомашины, а запасные 
части к ним у нас найти 
трудно. Кстати, и с бен
зином дела обстоят не
ладно. Каждый достает, 
где только сможет.

Хотелось бы, чтобы ра
ботники райпотребсою
за почаще бывали в се
лах, изучали спрос насе
ления и оказывали прак
тическую помощь на мес
тах.

— Новодеревенский сельский Со
вет обслуживает Ивановское сельпо, 
которое с планом не справилось, — 
заметил М. И. Юрченко. — Кадры у 
нас молодые, а райпотребсоюз по
мощь им оказывает недостаточно, да 
и сама торговля организована не 
лучшим образом. Есть у нас овощной 
ларек, но в нем свалена мебель; сто
ловая хорошая, а для важных меро
приятий не можем организовать бу
фет.

Плохо обстоит дело и с матери
альной базой. В Новом Зеленчуке ма
газин примитивный, нет холодильника 
и подсобного оборудования.

★ * *
— За последнее время в районе 

создано много хозяйств, школ, лечеб
ных заведений, — заявил в своем вы
ступлении В. Н. Герда. — Это потре
бовало улучшения руководства тор
говлей. И все же этот вопрос далеко 
не разрешен до конца.

Чтобы полнее обеспечить запросы 
покупателей, устранить перебои в 
снабжении населения предметами 
первой необходимости, правление 
райпотребсоюза предлагает создать 
торговые центры на усадьбах новых 
хозяйств, где бы работали товаровед, 
бухгалтер, экспедитор, а на оптовой 
базе организовать розничную торгов
лю.

Необходимо расширить материаль
но-техническую базу, произвести ре
конструкцию существующих храни
лищ под картофель, овощи и т. д., 
оборудовать старые пекарни.

Сама жизнь уже требует строитель 
ства ресторанов в Кочубеевском и 
Ивановском селах, а на Барсуковской 
развилке — строительства столовой.

1 * *
На сессии выступил второй секре

тарь райкома КПСС А. И. Леньшин, 
который подчеркнул, что в районе 
работниками торговли слабо еще изу
чается спрос покупателей, недостаточ
ное внимание со стороны руководите
лей райпотребсоюза уделяется рабо
те по подбору, расстановке и воспи
танию кадров.

Далее он остановился на том, что 
в некоторых торговых точках столы 
и стулья грязные, санитарные усло
вия плохие. Со стороны продавцов 
часто можно услышать грубость.

В заключение А. И. Леньшин за
метил, что только общими 
усилиями работников потребкоопера
ции, депутатов и особенно руководи
телей сельских Советов можно полно
стью удовлетворить спрос населения 
на все необходимые товары.

ТОРГОВАТЬ МОЖНО ЛУЧШЕ
(ИЗ ДОКЛАДА В, П, ШЕВЧЕНКО).



Дни, полные 
забот

В нынешнем году Богословскому 
свеклоприемному пункту предстоит 
принять 128 тысяч тонн сахарной 
свеклы. Однако, как показали пред
варительные подсчеты, корней из 
хозяйств района*  поступит на пункт 
значительно больше. Это побудило 
нас принять необходимые меры по 
подготовке техники, сохранности 
продукции, быстрейшей отгрузки ее 
на Эркен-Шахарский сахарный завод.

К приему свеклы мы подготовились 
хорошо. Одних разгрузочных машин 
имеем 5. Работают они четко, беспе
ребойно. Работа организована так, что 
автомашина под разгрузкой находит
ся не более 10 минут. Сюда же вхо
дит время взвешивания, выдачи кви
танции.

Бесперебойно организована и по
грузка железнодорожных вагонов. С 
утра до позднего вечера работают 7 
погрузчиков. Вагоны не простаивают. 
С 9 сентября иа свеклопункт поступи
ло свыше 13 тысяч тонн сахарной 
свеклы. Это значительно больше, чем 
в прошлом году. Больше половины 
продукции уже отправлено на завод.

Нужно отметить, что многие хо
зяйства . с большой ответственностью 
относятся к тому, чтобы свеклу про
дать высшим сортом. Взять хотя 
бы колхоз имени Октябрьской рево

люции. Из двух тысяч тонн, неконди
ционной—всего лишь 10 тонн. Непло
хого качества свеклу сдает и колхоз 
«Казьминский».

Цднако, нужно сказать, что это хо
зяйство цначале сдавало очень за
грязненную свеклу: корни были впе
ремежку с листьями, землей. Только 
после того, как на плантациях побывал 
наш специалист, положение улучши
лось.

Много хлопот причиняет нам 
третья бригада колхоза имени Чапае
ва, которая поставляет на пункт 
очень загрязненную свеклу. Мы были, 
несколько раз в этой бригаде, бесе
довали ср свекловодами, те обещали 
исправить положение, но свекла про
должает поступать, как и раньше, по
полам с мусором.

Наш свеклопункт третий год зани
мает первое место среди свеклопунк- 
тов ЭркеЦ-Шахарского сахарного за
вода. Есть среди" наших тружеников 
и такие, кто за ударную работу на
гражден юбилейной медалью «За 
доблестный труд». Это мехлопатчик 
И. Чмырев, механик И. Голуб и мно
гие другие. Больших трудовых успе
хов добиваются ежедневно токарь 
М. Березин, машинист И. Бургомист
ров. Каждый из них перекрывает нор
мы почти на 50 процентов.

Работа наша очень ответственная. 
От оперативности сотрудников, бес
перебойной работы механизмов за
висит качество продукции. Поэтому 
мы постоянно стремимся к тому, что
бы не допускать ошибок. Как и все 
труженики района, сделаем все, что
бы внести свой достойный трудовой 
вклад в често предстоящего XXIV 
съезда КПСС.

Ф. ПОНОМАРЕВ, 
заведующий Богословским 
свеклопунктом.

Животноводы колхо
за имени М. Горького 
готовятся к своему тор
жественному трудовому 
празднику — завер
шению годового плана 
по продаже молока госу
дарству. Юбилейный год 
был для нас годом на
пряженной работы. Все 
мы были полны решимос
ти план продажи молока 
государству закрыть до
срочно.

Наша ферма тоже 
внесла свою посильную 
лепту в общее дело.

Как же мы добились 
этих замечательных ус
пехов?

В начале года на об
щем собрании коллекти
ва молочнотоварной 
фермы каждая доярка 
взяла обязательство на

доить от коровы не ме
нее 2300 килограммов 
молока.

Что мы имеем на се
годняшний день? Ека
терина Стефановна Бо- 
лоцкая уже надоила по 
2095 ^килограммов от 
коровы. Нина Лукьянов
на Компанцева надоила 
2048. Примерно, такие 
же результаты и у всех 
остальных доярок. Все
го их на ферме 12.

А в целом коллектив 
молочнотоварной фермы 
за год обязался надоить 
4600 центнеров и про
дать государству 3334. 
За восемь месяцев надо
или 3524 и продали 
3093. Приведенные

На протяжении ряда лет животно
воды колхоза «Казьминский» не вы
полняют планов производства моло
ка, остаются в большом долгу у го
сударства. Руководители и специа
листы хозяйства неоднократно под
вергались суровой критике за запу
щенность племенной работы, плохую 
организацию кормления и ухода за 
животными. И, тем не менее, положе
ние дел в животноводстве не изме
нилось.

В прошлом месяце бюро райкома 
партии рассмотрело вопрос «О не
удовлетворительном выполнении пла
нов производства и продажи молока" 
в колхозе «Казьминский» и совхозе 
«Кочубеевский».

Недавно мне довелось побывать в 
колхозе «Казьминский», где я озна
комился с тем, какие меры принима
ются к ликвидации недостатков. Сек
ретарь партийного комитета П. И. Ре
вин ознакомил с протоколом состо
явшегося заседания комитета. Серь
езный разговор состоялся на этом за
седании с бригадирами, зооветработ- 
никами и заведующими фермами. В тот 
день состоялись собрания коллекти
вов двух молочнотоварных ферм. 
Животноводы пятой молочнотоварной 
фермы, вскрыли недостатки, которые 
привели к тому, что ферма из пере
довых стала плестись в хвосте. Одно 
время сюда с других ферм передали 
150 коров. Они были истощены. По 
словам заведующего МТФ В. В. 
Кузьминова, это и потянуло ферму 
назад.

-На ферме длительное время не 
хватало доярок. Две группы коров 
преждевременно пошли в запуск. В 
связи с учебой долго отсутствовал 
бригадир М. И. Демидов, и подбором 
доярок здесь никто не занимался. Не 
приняты были и меры к бывшим до
яркам Л. Стадниковой и Р. Зубенко, 
самовольно оставивших свои группы 
коров.

По-ударному трудится тракто
рист первой бригады колхоза 
имени М. Горького Геннадий Ми
хайлович Гасюков. Он доставляет 
минеральные удобрения к по
севным агрегатам.

НА СНИМКЕ: тракторист Г. М. 
ГАСЮКОВ.

Фото П. Брязгуна.

ЕСЛИ ПОДВЕСТИ ИТОГИ...
цифры говорят о том, 
что коллектив имеет все 
возможности закрыть го
довой план досрочно, к 
7 ноября.

Кормим животных не
плохо. Даем вволю зеле
ной массы, по одному 
килограмму концентра
тов. После утренней 
дойки выгоняем живот
ных на пастбище и па
сем до четырех часов 
вечера. После вечерней 
дойки снова выгоняем 
коров на пастбище, где 
они находятся др 11 — 
12 часов ночи.

Готовимся к зиме: 
побелили' коровники, 
заменили битый шифер 
на кровле, остеклили

Решение бюро РК КПСС—под контроль

ПРИНИМАЮТ МЕРЫ
Что же сейчас предпринято на 

ферме? Здесь насчитывается 250 ко
ров. Доятся 168. В сутки от коровы 
надаивают по 5,5 килограмма молока. 
Между тем, есть все возможности 
значительно повысить продуктив
ность. По совету главного зоотехника 
А. Е. Солодилова, дойных коров от
делили от сухостойных, организовано » 
индивидуальное кормление. Живот
ные получают зеленую массу, кормо
вую свеклу, искусственное молоко. 
Результаты не замедлили сказаться. 
Надои, хотя и незначительно, но воз
росли. Успешно решается проблема 
механизации доения. Сюда подвезено 
необходимое оборудование для мех- 
дойки, идет монтаж. С вводом мех- 
дойки, сократится число доярок.

Решение бюро РК КПСС застави
ло руководителей хозяйства серьезно 
задуматься и о руководителях 
ферм. Мне рассказывали П. И. Ревин 
и А. Е. Солодилов о своих планах по 
поводу укрепления ферм руководя
щими кадрами. Правление твердо на
мерено избавиться от тех, кто нару
шает трудовую дисциплину.

Кстати, и практика показала, что 
там, где во главе коллектива стоят 
грамотные люди, дела идут неплохо. 
Пример — вторая молочнотоварная 
ферма. За короткое время здесь сме
нилось три заведующих. У всех была 
слабость к спиртному. Дело дошло 
до того, что коров пришлось передать 
на другие фермы. Сейчас коллектив 
МТФ возглавляет член КПСС Григо
рий Павлович Кришталь, человек с 
опытом, заботливый хозяин. По его 
инициативе установлено приспособле
ние для измельчения тыквы и корне
плодов, переоборудованы механизмы 
для дойки коров. Решена проблема 
водоснабжения. Строго выдерживает

На базе горячего 
источника

Реализуя решения июльско
го Пленума ЦК КПСС, труженики колхо
за «Красная звезда» решили производ
ство овощей увеличить в несколько 
раз. В частности, на базе горячего ис
точника, бьющего из-под земли, колхоз 
построит теплицы, общая полезная пло
щадь которых будет равна 5800 квад
ратным метрам. Производство овощей 
будет круглогодичным. По предвари
тельным подсчетам специалистов, ово
щеводство даст хозяйству не менее 7— 
8 тысяч рублей прибыли.

Н. МИХАЙЛОВ.

окна. Приступили к ре
монту полов. В каждом 
корпусе проверили элект
ропроводку и негодную 
заменили. Проверили ра
боту механизмов—тран
спортеров для очистки 
помещений от навоза, 
которые установлены во 
всех корпусах. 
Механизирована у нас 
и раздача кормов, 
правда, только в двух 
корпусах.- ’

Один из вопросов, бо,~ 
торый в настоящее вре-, 
мя волнует наш коллек
тив, — это вопрос о 
кормоцехе. Как намеча
лось, он должен всту“ 
пить в строй в этом го
ду, но на том месте, где

он должен стоять, сейчас 
пока что кучи строи
тельного материала. 
Главный зоотехник кол
хоза II. В. Луценко от
кровенно признался, 
что вряд ли кормоцех в 
этом году будет рабо
тать. А ведь от этого во 
многом будут зависеть и 
надои молока.

Коллектив молочното
варной фермы надеется,- 
что руководители кол
хоза своевременно от
кликнутся на нужды 
животноводов.

А мы, в свою очередь, 
постараемся дать больше 
продукции, чтобы план 
следующего года, перво
го года пятилетки, так
же завершить досрочно.

И, СПИВАКОВ, 
заведующий фермой.

ся распорядок дня и рацион кормле
ния животных. И вот результат. Фер
ма из отстающих вышла на первое 
место. Сейчас суточные надои здесь 
доведены до 7,5 килограммов молока 
от коровы.

Но это еще не все. После бонити
ровки здесь будет создано племенное 
ядро из 400 коров. На четвертой мо
лочнотоварной ферме организуется 
откормочный пункт выбракованных 
животных.

В колхозе полные ходом идет стро
ительство откормочного пункта, 
внедряется механическое доение. С 
вводом в действие доильных аппара
тов, по мнению руководителей хозяй
ства, штат доярок сократится не ме
нее чем на 50 человек.

В настоящее время в колхозе на
считывается 1700 дойных коров. Ор
ганизованно прошло искусственное 
осеменение. Судя по данным журна
лов учета, в 1971 году яловость ко
ров будет сведена до минимума.

Все, что сделали руководители 
и специалисты хозяйства после засе
дания бюро, заслуживает внимания. 
Урок, как говорится, пошел впрок.

Но всем ли? Этого, к сожалению, 
сказать нельзя. Вот и сейчас на 
МТФ № 6, которой руководит Ва
силий Иванович Калькой, суточные 
надои на корову не поднимаются вы
ше 4,5 килограммов. Хотя кормов 
здесь вволю.

Время «большого молока» казь- 
минцы явно упустили. Расчеты по
казывают, что план производства и 
продажи продукции завершающего 
года пятилетки не будет выполнен. 
Но коммунисты делают многое, что
бы увеличить производство продук
ции.

П МУСАТОВ,

Острый 
сигнал

Надеялись— 
и ошиблись

В маточной отаре 
старшего чабана А. 3. 
Аджиева идет осенний 
окот овцематок. Ре
зультаты, казалось бы, 
должны быть непло
хие: кормов в достат
ке, животные упитан
ные. На поверку же 
вышло, что дела в 
бригаде плачевные. По 
неизвестным причинам. 
много овцематок в ота
ре оказались без яг
нят. Перед окотом ве
лась подстрижка жи
вотных, с которыми об
ращались так, что у 
некоторых овцематок 
произошли аборты.

Не подготовлено к 
окоту и помещение. 
Крыша протекает, сте
ны и кучки не побеле
ны, кошара не дезин
фицировалась. Плохо 
организована ветери
нарная помощь ЖИВОТ
НЫМ, что же касается 
самих ветеринаров, то 
они очень редко загля
дывают на кошару.

И. АВЕРЧЕНКО.
Бригада № 1 колхо

за имени Октябрьской 
революции.

Нам отвечают
8 сентября «Звезда 

Прикубанья» опубли
ковала письмо П. Пуш
карского «Поливаль
щик в неведении», в 
котором критиковались 
руководители рисосов- 
хоза «Восход», не оз
накомившие поливаль
щиков с оплатой тру
да. Редакцией получен 
ответ, в котором ди
ректор совхоза И. М. 
Иваненко сообщает, 
что аккордные расцен
ки составлены и дове
дены до рисоводческих 
звеньев,
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18 сентября состоял
ся интересный фут
больный поединок. 
Команда колхоза име
ни Октябрьской рево
люции принимала го
стей из далекого Вьет, 
нама, которые в насто. 

, ящее время проходят 
произво дственную 
практику в г. Невинно
мысске.

Перед началом игры 
хозяева, под аплодис
менты болельщиков 
вручили гостям букеты 
цветов и поздравили 
их с приездом в кол
хоз.

Матч проходил в 
быстром темпе, и бо
лельщики имели воз
можность увидеть ост
рую и интересную игру, 
где в изобилии были 
захватывающие голе
вые ситуации и заби
тые голы.

Встреча прошла ра. 
душно и корректно. Со 
счетом 6:4 выиграли 
хозяева поля.В. ищиков,

судья.

ПОДРУЖИТЕСЬ
С этим
ИЗДАНИЕМ

За рубежом

Крестьяне требуют

Н А М 
ОТВЕЧАЮТ

Продавец 
наказан

«Продавец хлебного 
магазина, что в селе 
Казьминском, Р. И. 
Шкуренко грубо нару
шает правила совет
ской торговли». Пись
мо с такой жалобой 
прислала нам житель
ница г. Невинномыс
ска Валентина Ива
новна Андрейченко.

Мы переслали пись
мо председателю 
правления Казьминско- 
го сельпо Н. Бонда
ренко, которая ответи
ла, что факты, изло
женные в жалобе, под
твердились. Р. И. 
Шкуренко строго пре
дупреждена.

Содома 
убрана

Житель города Не
винномысска Н. Е. 
Анищенко сообщил в 
редакцию о бесхозяйст
венном отношении к 
соломе в совхозе «Не- 
винномыский». Секре
тарь парткома совхоза 
В. Васильев сообщил: 
«Факты подтверди

лись. В настоящее вре
мя солома запрессова
на и перевезена к ме
сту зимовки скота».

Еженедельник Центрального Ко
митета КПСС «Экономическая газе
та» рассчитан на широкий круг чи
тателей — экономистов и мастеров, 
инженеров, техников и рабочих, руко
водителей предприятий, колхозов и 
совхозов, строительных к других хо
зяйственных организаций, партийных 
и профсоюзных работников, |пропа- 
гандистов и преподавателей вузов и 
техникумов — всех, кто интересуется 
теоретическими и практическими 
проблемами развития народного хо
зяйства СССР, а также проблемами 
зарубежной экономики.

На ее страницах систематически 
освещается лучший опыт экономиче
ской работы, достижения передовых 
коллективов и новаторов производст
ва. Вы раскрываете очередной номер 
еженедельника и перед Вами пред
стает во всем многообразии и кон
кретности кипучая экономическая 
жизнь страны. Двадцать четыре стра
ницы «Экономической газеты» по
священы рассказу о том, как борются 
советские люди за достойную встре
чу XXIV съезда КПСС, за реализа
цию нового пятилетнего плана.

Еженедельник разрабатывает и ос
вещает научные проблемы создания 
материально-технической базы ком
мунизма, "развития всех отраслей на
родного хозяйства, технического про
гресса, использования экономических 
законов в практике хозяйственного 
руководства. Читатель найдет в каж
дом номере статьи и корреспонден
ции, рассказывающие о том, как осу
ществляется хозяйственная реформа, 
как совершенствуются методы плани
рования и экономического стимулиро
вания. В газете публикуются методи
ческие материалы, положения и ре
комендации по экономической работе 
для предприятий, различных отраслей 
народного хозяйства, специальные 
выпуски по важнейшим вопросам хо
зяйственной реформы. Каждый ме
сяц публикуются сводки ЦСУ СССР 
о работе промышленности и коммен
тарии к ним.

Еженедельник систематически ос
вещает основные вопросы развития 
колхозной и совхозной системы, ук, 
репления экономики колхозов и сов
хозов, культурного строительства на 
селе. В помощь,работникам совхозов 
публикуются беседы-консультации по

ознакомятся с передовым опытом 
внедрения НОТ в различных отрас
лях производства. Большое внимание 
уделяется капитальному строительст
ву, совершенствованию системы ма
териально-технического снабжения, 
развитию торговли, общественного 
питания и бытового обслуживания' 
трудящихся.

На страницах «Экономической га
зеты» публикуются материалы о госу
дарственной аттестации промышлен
ной продукции и присвоении лучшим 
изделиям «Знака качества». Разно
сторонняя информация посвящается 
новинкам науки и техники. Работники 
материально-технического снабжения 
найдут здесь полезную информацию 
об опыте работы снабженческих и 
сбытовых органов, реализации обору
дования и других материальных ре
сурсов. Для мастеров предприятий 
еженедельник открывает заочный се
минар — «Экономическая школа мас
тера».

Как уже сообщалось, в начальной 
политической школе системы партий
ного образования с 1970-71 учебного 
года вводится новый предмет — «Ос
новы экономических знаний». Его 
изучение рассчитано на два-три года. 
За это время слушателям политшкол 
предстоит обстоятельно изучить эко
номические законы социализма, тео
рию и практику организации произ
водственной деятельности социали
стических предприятий. Имеется в 
виду дать необходимый минимум эко
номических знаний широкому кругу 
младших командиров производства, 
рядовых рабочих и колхозников. 
Серьезную теоретическую, методиче
скую и практическую помощь пропа
гандистам, слушателям политшкол 
окажет «Экономическая газета».

В помощь изучающим марксист
ско-ленинскую экономическую тео
рию еженедельник публикует тема
тические выпуски, включающие бесе
ды, теоретические статьи и методи
ческие разработки. В составлении 
этих выпусков принимают участие 
виднейшие советские ученые, высту
пающие также с ответами на вопро
сы по всем разделам социалистиче
ской экономики, организации плани
рования и учета производства, пра-' 
вильпого использования основных и 
оборотных фондов, организации хоз
расчета.

«Экономическая газета» системати
чески публикует статьи, фельетоны, 
репортажи, в которых подвергаются 
серьезной критике недостатки в ра
боте предприятий промышленности, 
торговли, коммунального хозяйства, 
транспорта, в сфере бытового обслу
живания населения.

Напоминаем Вам, дорогие товари-

Архангельская об
ласть. Колхоз имени 
Калинина слывет по
ставщиком «золотого 
руна» далеко за пре
делами области.

НА СНИМКЕ: одна 
из отар колхоза имени 
Калинина на выпасе.

МОСКВА. Здание 
Совета Экономической 
Взаимопомощи.

Десять лет назад правительство Венесуэлы 
под нажимом прогрессивных сил было вынужде
но издать закон об аграрной реформе, но прош
ло уже десять лет, а надежды венесуэльских 
крестьянских масс на получение земли так и не 
осуществились. Земля по-прежнему остается в ру
ках крупных собственников (латифундистов) и 
иностранных, главным образом американских, 
концессий. На сегодняшний день аграрная ре
форма проведена всего в 600 поместий общей 
площадью менее двух миллионов гектаров из 
8868 поместий, располагающих почти 20 милли
онами гектаров земли. Кроме того, огромные 
суммы денег, выделенные на проведение аграрной 
реформы и предоставление крестьянам кредитов, 
попали в руки недобросовестных чиновников и 
крупных землевладельцев. Лишенные средств, 
крестьяне вынуждены продавать свои наделы тем 
же латифундистам. Таким образом круг замкнул
ся.

Не получив ничего от аграрной реформы, мно
гие крестьяне ломают изгороди, окружающие по
ля латифундистов и занимают пустующие земли. 
В окрестностях Сан-Кристобаля и ряде других 
мест крестьяне начали настоящую войну с круп
ными землевладельцами. Крестьяне заявляют, 
пишет газета «Насиональ», что они задыхаются 
от безземелья.

Недавно в городе Кумана у дома губернатору 
собрались тысячи крестьян. «Дайте нам землю! 
Дайте нам землю!» — скандировали они. Пере
пуганные власти не нашли ничего лучшего, как 
вызвать воинские части. Солдаты Национальной 
гвардии обрушились на безоружную толпу.

Демонстрации безземельных крестьян состоя
лись во многих других городах, в том числе в 
Валенсии, Маракайбо, Баркисимето.

Коммунистическая партия Венесуэлы призы
вает всех прогрессивных людей страны к борьбе 
за подлинную аграрную реформу, за социальные 
преобразования, которые покончат с господством 
американских монополий, крупной буржуазии и 
помещиков и спасут Венесуэлу от отсталости и 
зависимости от империалистов США.

Н. УРТМИНЦЕВ.

теоретическим и практическим вопро
сам внедрения полного хозрасчета в 
хозяйствах, рассказы об опыте пер
вых групп совхозов, переведенных на 
новые условия работы. В каждом но
мере еженедельника имеются специ
альные полосы для колхозных эко
номистов.

Руководители предприятий, эконо
мисты, инженеры и техники найдут в 
еженедельнике материалы о научной 
организации труда и производства,

щи, что подписка на еженедельник 
«Экономическая газета» принимается 
во всех пунктах «Союзпечати», агент
ствах и отделениях связи, обществен
ными распространителями печати на 
предприятиях и в учреждениях без 
ограничения.

Подружитесь с нашим еженедель
ником!

В. БРУНЬКО, 
заведующий Кавказским коррпунк- 
том «Экономической газеты».

Редактор Б. МАКРУШИН.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 октября

9-00 — Программа передач. 9-05 — На за
рядку — становись! 9-15 — Новости. 9-30 — 
«Будильник». 10-00 — Сегодня — День учите
ля. 10-30 — Программа Владивостокской сту
дии телевидения. 12-00 — «Звездочка», 12-35 
— Мультипликационный фильм. 12-45 — «Жи
вет в народе память». 13-00 — Телеочерк. 13-15 
— С праздником, дорогие учителя! 13-45 —«До
лина Зеленчуков». 14-15 — Мультипликацион
ный фильм. 14-45 — В зйире животных. 
16-00 — Для воинов Советской Армии и Флота. 
16-30 — Музыкальный киоск. 17-00 — «Темп». 
Телевизионная ежемесячная музыкальная прог
рамма. 18-00 — Новости. 18-05 — Чемпионат 
СССР по хоккею. «Динамо» (Москва) — «Спар
так». 20-25 — Клуб кинопутешественников. 
21-25 — Вечер в зале имени Чайковского. 22-25 
— О. Э. Скриб. «Стакан воды». Телеспектакль. 
23-35 — Эстрадный концерт.

КОЧУБЕЕВСКОМУ СМУ-3 ТРЕ
СТА № 1 «ККС» на постоянную ра
боту

ТРЕБУЮТСЯ
каменщики, ученики каменщиков, 

штукатуры-маляры, ученики штука
туров, маляров, кровельщики мягкой 
кровли, плотники, столяры.

Лицам, проживающим за предела
ми с. Кочубеевского, выплачивается 
30 процентов надбавки тарифной 
ставки за передвижкой характер ра
боты.

Ученикам за первый месяц обуче
ния выплачивается зарплата в сумме 
56 рублей, за второй месяц — 75 
рублей. Квартирой обеспечиваются в 
порядке очереди.
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Продолжается подписка на газету 
«ЗВЕЗДА ПРИКУБАНЬЯ».

Стоимость на год — 3 рубля 12 
копеек, на полугодие — 1 рубль 76 
копеек.

Выписывайте и читайте районную 
газету.

КУРСАВСКОМУ АТП 
на постоянную работу 
требуются шоферы • и 
механики с окладом 
100 рублей в месяц.

За справками обра
щаться в отдел кадров 
Курсавского АТП, с. 
Курсавка, ул. Красная, 
60.
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НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора •— 3-09, зам. редактора — 0-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря ж корректора — 3-79, отдала писем —• 2-44, бухгалтерии—4-86, радиовещания—5-05, типографии—5-49.

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЯ ПРИГЛА
ШАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

токарей, слесарей по ремонту промышленного оборудования, электро
монтеров-ремонтников, электрогазосварщиков, заливщиков металла, под
собных рабочих на участки, грузчиков.

Оплата труда сдельная и повременно-премиальная.
За справками обращаться в отдел кадров завода, телефон 8-51-17.


